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小樽商科大学体育会弓道部創部１００周年記念行事報告書 

 

 平成５年卒 幹事 八十島 忍 

 

１ 日時 場所 

（1）射会(現役 VSＯＢ対抗戦)13:00～ 於 商大弓道場  参加 30名(現役 19名、OB11名) 

（2）記念祝賀会      17:00～ 於 小樽倉庫 No.1 参加 81名(現役 21名、OB等 60名) 

（3）祝賀会２次会     20:00～ 於 マルジェ尚  参加 42名(現役 8名、OB34名) 

 

２ はじめに 

 商大弓道部は 1914(大正３)年、小樽高等商業学校校友会武術部に弓術部として発足しました。

当時、硬式野球部、硬式庭球部、剣道部が 1911年に発足していましたが、以来、第二次世界大戦

後に中断はあったものの活動を継続し 2014年で創部 100周年を迎えました。 

その間、全道学生弓道選手権大会、北海道地区大学体育大会、全道学生弓道争覇戦において、

男子は合計 23回、女子は 21回の全道優勝を成し遂げ、全国大会でも昭和 63年の全日本学生弓道

選手権女子３位をはじめ素晴らしい成績を収めてきました。 

弓道部の今日があるのは、もちろん部員ひとりひとりの精進によるものですが、師範、顧問の

先生方のご指導、先輩たちのご努力があってのものです。そのことへの感謝の気持ちを現役部員

と共有したいとの思いから、例年のこの時期に札幌で行っている現役部員の激励会を 100 周年行

事として小樽で開催することとし、道内外のみならず、タイや台湾からも参加いただきましたの

で、ここに関係者の皆様へ報告させていただきます。 

 

３ 射会(現役 VSＯＢ対抗戦) 

  射会は、現役の主催で行われました。参加された方以外にも、新しくなった道場を一目見よう

と見学に来られた方を含め、50人近くが道場に集まる中、現役の池田主将の矢渡しで開始。現役・

ＯＢそれぞれ１人６射の総的中率で争った結果、ＯＢも健闘しましたが、毎日のように練習して

いる現役には敵わず、２倍近い的中率で現役が勝利しました。 

 
    道場に 50名近くが集まりました    池田主将の矢渡し     対抗戦、S35卒の大先輩の射 
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４ 記念祝賀会 

場所を小樽倉庫 No.1に移し、現役 21名、ＯＢ59名の計 81名で祝賀会を行いました。 

残念ながら前顧問の山本前学長は直前で別件が入ったとのことでご参加いただけませんでした

が、現顧問の河森教授にもご参加いただき、H15年卒の本郷、増田、三ヶ田の３人の司会のもと、

会が進められました。 

 
 H15卒の同期３人の司会で開会            会場内の様子 

 

（1）挨拶  

まずは幹事を代表して S56 卒の稗田さんが、弓道部の歴史、お世話になった方へのお礼、こ

の祝賀会の趣旨について挨拶しました。 

続いて、前山本学長のご後任として今年度４月から顧問に就任いただいている河森教授から、

お祝いの言葉をいただきました。 

 

   幹事代表の稗田さん    ３人の息のあった司会       顧問の河森教授  

 

(2) 乾杯 

今回ご参加の最年長で射会でも 50年ぶりに弓を引き、見事な射を披露していただいた S35卒

の本宮先輩より乾杯のご発声をいただき、祝賀会が始まりました。 

 

       S35卒の本宮先輩の乾杯の発声          かんぱーいっ！ 



- 3 - 

 

     (3) 歓談 

会が始まると、自由席ということもあり、小樽地ビールを片手に参加者が思い思いに席を移

動しながら、往時を懐かしむＯＢ・ＯＧ同士や、現役とＯＢ、ＯＧとの交流の輪があちこちに

生まれました。数十年ぶりに会った仲間とも、一瞬のうちに学生当時に返ることができるのも、

濃密な時間を共有したもの同士ならではです。 

 

(4) 代表スピーチ 

  100周年の記念行事ということで、大先輩と若い OBと現役の４年生から、一言ずついただき

ました。 

まず、S42 年卒の渡辺孝吉さんから、今回の祝賀会へ出席できなかった S30 年代卒の諸先輩

からの現役部員に対するメッセージをいくつかご披露いただき、後輩達を激励していただきま

した。 

次に、H26に卒業したばかりの吉田希望さんが、現役時代に思っていたことや OGとなってか

らの弓道部に対する思い・願いを語っていただきました。 

最後に、４年生の掛村綾子さんから、役員になった時、部員が少なく危機的状況ながら、翌

年以降 10人以上の新入部員が入り、一転大所帯となる中、主将、前主将として部を引っ張った

ことなど、卒業間際の思いを語ってくれました。 

 

 S42卒 渡辺先輩      H26卒 吉田希望さん   ４年元主将 掛村綾子さん 

 

その後、再び歓談の時間になりました。 
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(5) 若人逍遥の歌、エール交換 

  楽しい時間はあっという間に過ぎるもの。まだまだ話しは尽きませんでしたが、１時間以上

あった歓談の時間は終わり、若人逍遥の歌の時間になりました。池田主将から、今の部の現況

や部員達の状況の報告後、全員が大きな輪を組み、若人逍遥の歌の１番４番を熱唱。やり直し

の一幕もありましたが、最後はフレフレ現役、フレフレＯＢ、フレフレ弓道部のエール交換を

行い、会を締めくくりました。 

 

 

池田主将が近況報告（左上）   その後、参加者全員で円陣を組んで若人を熱唱！ 

(6) 記念撮影 

残念ながら途中でお帰りになった方もおりましたが、80名近い方全員で記念写真を撮り、会

は盛況のうちに終了しました。その後、１次会に参加できなかった２名を含む 42名の方が２次

会のマルジェへ向かいました。 

 

終了後の集合写真 

以上 


